

EL LUCHADOR

Redacción y Administración, Zavellá 17

Sábado, 13 Enero de 1934

Horas de Oficina: de 10 a 2

Franqueo concertado

O N U E V O De

actualidad

...y recibió los Santos Sacramentos...

La editorial de nuestro número anterior, tiene una segunda y por cierto mucho más interesante que la primera.

Los escaños que dejaron vacíos los partidos republicanos quedaron reducidos a la insignificante cifra de 11 diputados, los progresistas que llegan a dos y los socialistas que no suman más de los que eran, los ocupan hoy otros hombres muy diferentes.

¿Quiénes son estos? Son las huestes derechistas que lo están haciendo todo.

Los hay de muchas clases. Unos, columnas de monarquismo; otros, atletas aguerridos del Tradicionalismo. Nombres de ellos consagrados definitivamente por su inteligencia, o por su oratoria profunda, o por sus dotes excepcionales de gobierno, como Goicoechea, Bilbao, Calvo Sotelo, Guareña, Ramiro de Maeztu, Vallengano, Conde de Rodezno y Conde de Clairac.

Al lado de estos, los Agrarios y los Vascos, con figuras de gran altura, verdaderos prestigios del Parlamento que alcanzan justa nombradía en las ya famosas Constituyentes.

Completándolo todo, la CEDA. Fuerza nueva, juventud española Derechas, nacida en el fragor de los combates más rudos, lanzada toda ella en el campo de batalla, con su programa y del tiempo que vivimos, con dinamismo arrollador y organización férrea, con mucho calor de fe en el corazón, con amor a la Iglesia en el alma, con preparación en la inteligencia, y con un caudillo providencial a quien obedecer y seguir. Ilustre Diputado católico D. José M.^a Gil Robles.

Las derechas católicas del Parlamento, son sin duda alguna una fuerza enorme tanto por su número como por su calidad, y hay que tener muy en cuenta, que lo deben ser más, mucho por su unión, de la que depende en definitiva toda su superioridad, toda su eficacia y toda la obra que deben llevar a cabo en nombre de la Iglesia y de España.

La fuerza derechista del parlamento, varia y una, puede compararse con un ejército, que es vario por las diferentes armas que lo integran y uno por el fin, por la organización que le da.

Un ejército no es cuestión de discutir, si la Artillería está en la Caballería, o si la Infantería monta más que la Intendencia los Ingenieros. Esa discusión sería demasiado tonta. La Intendencia tiene su cometido especial y perfectamente definido. La coordinación de todas es lo que hace el ejército, la que libra batallas y la que obtiene los triunfos.

Entender que la artillería forme los cuadros de ataque, o que la infantería bombardee y destruya las trincheras enemigas; que la Intendencia levante planos, y los ingenieros aprovisionen al ejército, es sacar de quicio las cosas y echarlo a perder.

Adaptar a cada cual con lo suyo, con lo que le es propio y que se muevan sujetos a un plan general, con un objetivo predefinido y desarrollando una táctica impuesta por el alto mando. Variedad natural, unidad orgánica y dirección, de uno, es lo que sea, pero dirección.

Las fuerzas de derechas católicas del parlamento, si han de cumplir a lo que la nación exige y espera de ellas, si quieren realmente querer hacer una España grande, deben velar constantemente para que nadie introduzca en sus filas la división, para que no entren en ellas los celos, o las discordias. Todo intento de desmoronamiento, es un mal inmenso que debe cortarse sin piedad y de raíz. El menor asomo de desavercia en lo fundamental, hay que esterminarlo con la generosidad que impone la causa y la necesidad de vencer totalmente al enemigo común.

Hay equivocaciones, inseparables de toda obra humana, que se van corrigiendo y corrigiendo con amplitud de miras. Nunca deben cometerse, y mucho menos envenenarse de manera, que conspiren a una ocasión de rompimiento vergonzoso y perjudicial.

Además, alerta siempre con el enemigo, que no duerme, que se divide en divisiones, que no tiene hoy por hoy más fuerza que la que pueden prestar las desavenencias de los buenos, que en todos los momentos propicios para sembrar cizaña, hizo en la sesión desdichada de la semana pasada.

Fueron unos y han venido otros. Se fue barrido por la revolución pública lo que no sabía gobernar y ha venido lo que la revolución ha querido encumbrar. Desapareció lo viejo y ha surgido lo nuevo.

Es decir las fuerzas derechistas católicas, me parece que no se han dado por nada de su elevadísima misión, hasta coronar su obra con la creación de una España grande.

Espíritus sencillos han sentido honda satisfacción por el resultado de las pasadas elecciones, satisfacción similar a la de los pasajeros llegados al puerto tras violento temporal.

Hemos ganado las derechas, se dicen entusiasmados. Todavía los socialistas han sacado importante minoría, pero en las próximas elecciones serán completamente barridos de nuestro parlamento.

Ciertamente hemos ganado el Parlamento, pero la calle ¿de quién es la calle? ¿de quién será la calle dentro de uno o dos años?

Quien contaba con absoluta mayoría dentro del Parlamento los dos años próximos pasados? Ciertamente que los socialistas y sus afines.

Que les pasó cuando contando con el Parlamento despreciaron la calle?

Que la calle los harrió del Parlamento. Contra el mal agudo de revolución, que se masca en el ambiente, solo hay un remedio que no tenemos a mano, el de un gobierno fuerte y justiciero—remedio para enfrentarse de momento con la revolución.—

Es un hecho claro y público que la última intentona comunista tuvo una extensión y preparación mucho mayor que las anteriores, respondiendo al pie de la letra al plan de ataque aconsejado y anunciado en el folleto publicado por Frostki en tiempos del gobierno de Berenguer calificado por aquel de frontera de la república.

La malhadada intentona cuesta a España varios centenares de muertos.

Muchos poseedores de explosivos, ladrones y asesinos han sido cogidos en fragante delito, y que sepamos a ninguno se le ha castigado con la ejemplaridad necesaria para que los demás se convenzan de que será severamente castigado quien cometa semejantes delitos.

¿Como van a castigar hombres que se han pasado la vida aconsejando la comisión de actos semejantes con los cuales ofrecían al pueblo un paraíso de delicias terrenales?

Enormes cantidades de armas y municiones se han encontrado hasta en los pueblecitos más insignificantes.

Nadie puede creer que con esto ha terminado la revolución.

Las principales armas explosivas siguen regalándose al público en gran profusión. Esas armas son la propaganda oral y escrita.

A la victoria de las derechas en las pasadas elecciones ya se le ha dado la primera respuesta con el mitin electoral de Barcelona donde tuvieron 45.000 oyentes y en el que los hombres de Casas Viejas anunciaron la restauración de la República en el año actual. La restauración de la república en el lenguaje de esos señores quiere decir restauración de la persecución religiosa, quema de conventos, reducir los religiosos a la vida interior de sus Iglesias, persecución del derecho de propiedad, en fin, la realización del programa comunista.

Los socialistas no recatan sus designios revolucionarios y su aspiración de llegar cuanto antes a la dictadura del proletariado, que viene a ser el demonio del comunismo ruso. Van decididamente a la revolución, del brazo de sus más encarnizados enemigos, los anarquistas y comunistas. El odio a Dios y a la sociedad es el conglomerado único que les une.

Y mientras los del ejército de enfrente se preparan públicamente y crecen en arrogancia y matonismo, algunos de nosotros andan todavía eutretenidos en estériles ocios, dañosas murmuraciones, y desuniendo y alejando unas de otras las organizaciones políticas de derechas.

Hay que decirlo muy alto para que llegue a oídos de todos; no ha

El estribillo se repite: Primero fué un gobernador de nuevo cuño un gobernador laico. El buen señor enfermó cierto día; se agravó hizo punto y aparte con el laicismo y... recibió los Santos Sacramentos. En otra ocasión, custodiado por la Guardia Civil, entraba un Viático en la cárcel de Barcelona. Un preso anarquista, presintiendo la llegada de su última hora, requería los auxilios espirituales para su alma, (¡también la tienen los anarquistas aunque a veces no lo parezca!); los «camaradas» reclusos en la misma prisión, protestaron, y a su actitud era debido la guardia armada que acompañaba al Viático; pero no se hacía más que dar cumplimiento a los deseos de un moribundo; ¡y a un moribundo no se le niega nada! El anarquista, preso por revoltoso, había manifestado su voluntad postrera y recibió los Santos Sacramentos. Ultimamente,—lo sabe cualquiera,—ha sido el jefe de un partido político izquierdista, una de las personalidades más salientes de estos últimos tiempos, que atacado por seria enfermedad viose sucumbir en el inminente peligro, y... recibió los Santos Sacramentos.

La vida podrá ser un conjunto de estrofas que cada cual escriba a su manera, pero al llegar al final ¡es un incierto! que el estribillo no sea el mismo.

El Ajusticiado Divino que entre las angustias del patíbulo tuvo una mirada de perdón para el ladrón arrepentido compañero de su suplicio, no niega el Paraíso que él prometiera a todos los que en la última hora le pidan contritos la misericordia de un recuerdo.

Prueba de la sublimidad de la

Religión por Cristo fundada, son esos testimonios gratuitos de las almas que al sentir cercanas las tinieblas de la muerte, vuelven hacia la luz verdadera e inextinguible, la luz sobrenatural que hace menos angustiosa la agonía y menos sombría la tumba. ¡Si hasta Voltaire, impío y calumniador de la Iglesia, demandaba en sus últimos instantes, desesperado por los rencores, la intervención de un sacerdote!

En el interior de cada cual hay un aliento inmortal que no logran apagar los fríos vientos de la irreligión y del laicismo. Este aliento se aviva cuando la muerte presenta ante los ojos que ya se cierran el certero camino del «más allá». De aquí, esos ejemplos, vistos con frecuencia bastante, de los que desdeñando las tinieblas de la vida propia vuelven en esta hora última hacia las luces inmarcesibles de la eternidad. Por algún motivo la Religión Católica, única verdadera, tan oportuna en sus ritos y oraciones, pide por el alma de sus hijos fenecidos «que la luz perpetua los alumbré.»

La Religión es necesidad para el corazón humano; se podrá, en vida, prescindir de ella hasta cierto punto, ahogando esta necesidad en las aguas turbias de la indiferencia. Pero cuando se siente la llegada de la muerte, la necesidad se hace imperiosa e irrefutable, y hacia la luz de la inmortalidad se dirigen los anhelos postreros...

Por eso no es de extrañar, que aunque opuesto a pasadas actuaciones, se dé más de un caso en que el epílogo de una vida pueda reducirse al consabido estribillo: ... y recibió los Santos Sacramentos!...

FAMAM

Administración socialista

Documento interesantísimo y aplastante

Una comisión de empleados y obreros del Ayuntamiento socialista de Santa Fe ha entregado al gobernador de Granada el siguiente escrito:

«Excelentísimo señor gobernador civil de esta provincia.—Los que suscriben, funcionarios, empleados y obreros municipales del excelentísimo Ayuntamiento de Santa Fe (Granada) a vuestra excelencia, con el debido respeto, exponen lo siguiente:

pasado el momento de peligro; estamos en plena preparación revolucionaria; las fuerzas de la izquierda cada día se solicitan unas a otras para formar el frente único. Precisa por tanto hacer lo mismo en nuestro campo, y trabajar con gran ahínco en ganar la calle, en ganar adeptos y sobre todo en formar organizaciones de jóvenes realmente instruidos y resueltos a un apostolado hoy más necesario que nunca, el apostolado seglar, que temple los espíritus y los cuerpos para las grandes luchas que se avecinan y de las que solo la Providencia puede librarnos, porque los hombres de cada día nos meten más en la boca del lobo de negras fauces.

No ha pasado, no, el momento de peligro. Si no apretamos nuestras filas, si no nos apremiamos a sacrificarnos de verdad y a trabajar cada cual dentro de su esfera por los altos ideales religiosos y patrióticos, la victoria de las derechas no habrá servido más que para unir al enemigo, para desunirnos a nosotros y para facilitar el camino al integral implantamiento del comunismo, que dado nuestro carácter, sería en nuestra patria un verdadero infierno terrenal.

SAULO

Primero. Por lo que respecta a los empleados administrativos se les adeudan dos mensualidades, o sea, noviembre y diciembre; a los guardias municipales y guardas rurales, tres mensualidades; a los funcionarios titulares, siete mensualidades, más el 10 por 100 de residencia, más la Beneficencia suministrada del año 1933, que suma la cantidad de 10.865.25 pesetas, sin contar la beneficencia del año 1932; a los médicos, cinco mensualidades; al veterinario, siete mensualidades; al practicante, seis mensualidades; a las matronas, dos mensualidades.

Concejal, maestro de obras del Ayuntamiento

Segundo. Que el no haber satisfecho aquellas atenciones ha sido por invertir las grandes sumas recaudadas en gastos de representación y elecciones, pagándoles los almuerzos a los interventores socialistas solamente; pavimentar las calles de Ronda de Sevilla y Cruz Sur, sólo por el hecho de vivir en ésta la presidenta de la Sociedad Femenina, que es la que ordena cuantas mejoras han de hacerse en la localidad. Además, se está arreglando la calle del Tejedor con fondos que se dice son de la décima de la contribución, pero es el caso que la calle no se termina y todo lo recaudado se invierte en ella, no con tendencia de mejoramiento de la misma, sino para tener ocupados a un concejal que es el maestro de obras y firmante de las nóminas, a dos o tres hijos de éste y a unos cuantos adictos al señor alcalde.

Tercero. Que al secretario interino de este Ayuntamiento se le ha librado una mensualidad, que importa 666.66 pesetas, por trabajo (sigue en la última columna de la pág. 2)

CRONICA SEMANAL El equipo de "Casas Viejas" en Barcelona

España

A la desesperada.—Tres impresiones de la Semana que pueden meterse en un Saco. Revolución... y Política por sí acaso, parece que es el plan de los conciliábulos secretos de la masonería y el Socialismo.

Con la mayor exultancia, para causar sensación Largo Caballero lanza la llamada a Comunistas, Sindicalistas y Anarquistas para formar «el frente único» y «de cara a la revolución». La soldadura parecería imposible a un razonar lógico, frescos aún los insultos brutales de unos contra otros en los periódicos de tres tendencias; pero no a nosotros, que no nos hemos cansado de advertir que a las masas que siguen a esos líderes, no les lleva ningún ideal doctrinal—¡que no conocen!—sino simplemente la criminal semilla de odio que sembraron en sus corazones, cansados de preferencias, en buena parte juntamente. Por eso al Socialismo español que cuando paseaba a sus tres ministros en sus autos de lujo, e imponía el orden con dureza, era insultado por la C. N. T. y Comunistas, le basta para que le perdonen, que les preste un dictador que les ofrezca botín de odios saciados. Pero tengan cuidado los Socialistas de verdad, que también les advertíamos, que su suicidio estaba ahí, en esa fusión. No serán ellos los que absorban a los anarquistas y comunistas, sino los absorbidos.

En la cámara el Sr. Albiñana, único representante de su minoría, con frase violenta se encara con el separatismo catalán... El escándalo llega al paroxismo. ¿Pero sabéis en que lo convierte la impaciencia sectaria? En el espectáculo vergonzoso y triste de que desde el banco azul se lanzan ministros al redondel a vociferar con los brazos en alto amenazadores ¡Vivas a la República! Pero quien había atacado a la República? Lo más triste y al propio tiempo delator, son las frases justificativas (?) de los pasillos, sobre todo la del Sr. Martínez Barrio, por su doble significación. Un ¡viva España! en el parlamento español, causa la desesperación de los republicanos... españoles. Si, porque, el expresidente del Consejo, que se nos presentó como formalito desde un alto cargo, dice muy convencido, pero sin convencer a nadie, que no es lo mismo que el nombre de España sea invocado por otros que por él. ¡Intolerable! Por encima de repúblicas y monarquías, debe estar y está España y su invocación debe servir precisamente para calmar las pasiones políticas que dividen a sus hijos. Deplorabilísimo y al mismo tiempo providencial aviso que levanta una junta del velo encubridor.

Y es la tercera, otro gran banquete masónico, que es como rubricar todo lo anterior.

Con serenidad pudo por esta vez el Sr. Gil Robles estorbar una maniobra abortada porque no era de tiempo. No cerremos los ojos a tan paternales avisos de la Providencia.

Alemania-Francia

Y podríamos añadir en el epígrafe Inglaterra e Italia Todo sigue girando alrededor del eje que pasa por las dos primeras, combinando «Desarme» con «Sociedad de Naciones». Las noticias de Berlín acusan como un respiro. El memorandum francés que acaba de ser presentado, no ha causado mal efecto. Se husmean causas de ello; al parecer su tono no es ofensivo, sino amistoso y además que en Alemania se esperan resultados diplomáticamente sedantes para el Grupo Francia-Pequeña Entente, de las conversaciones en Roma entre Mussolini y Mr. Simons, que en la Isla de Capri conforta su espíritu con las dulzuras de su clima y los encantos de su costa azul.

Francia

Otro escándalo que comparan con el famoso de Panamá.—Estafa que sobrepasa ya la cifra de 500 millones de francos. Su genial autor y director de operaciones, un Sr. Stavisky, eslavo de nacimiento, ha huído con su guardia verde, que le acompañaba más ostensiblemente junto a los tapetes de ese color y otras franquichas. Pero la humanidad es así y no escarmienta y hasta otra. Volverá a entregar sus ahorros a quien le ofrezca unos céntimos más de lucro, aunque vea en su conducta la vacuidad de su moral.

Argentina

Una vez más, nuestra nación hermana, cuando ya la creíamos llegada a su mayor edad, es víctima de una revolución política, del tipo de *democracias menores de edad*, que fian a la revuelta y matonismo sus revanchas políticas, cuando parecían tener saturados sus pulmones de democracia a juzgar por lo que la vocean. Lo mismo que nuestros supra-izquierdas y Socialistas. Si los votos les dan el poder, que nadie tosa sin su permiso; si les son adversos... ¡ah! entonces, traición, fraude, atropello y a convertir al país en escombros, para que Mussolini pueda acertar más fácilmente.

Afortunadamente por esta vez parece que se ha evitado la gravedad aguda de la revolución; pero queda, por desgracia, sintomatizada la enfermedad.

Apologética Popular

Interrupciones a un mítin fet ermitx d'es carrer

Passavam s'altre dia per un carrer de aquets mons de Deu i assetuaxí sentim a un que predicava ab molta de rahó. Mos girarem i a un recó del carrer verem a un doctor socialista ambulante qu'enrevoltat d'homos posava en práctica una de les cláusules del programa socialista llancat p'el seu diari de Bèlgica «Le Peuple» que diu així: «Noltros no porem manco de girarnos cap a Deu per tirar cnantre Ell les noltres maldicions i treballar per desembarassar al mon del seu domini».

Y aquest socialista de pel arreveixinat el posava be en práctica en aquest programa.

L'atraparem en el moment que deia aquestes paraules: «Compañeros no sieu ignorants. La religió es cosa de gent curta que no sab qu'es cultura, ni s'en ha preocupada may. Avuy ja sabem d'aon ve aquest Deu que tan amunt han volgut posar ¿Sabeu de que vé? Ve de sa por. Els homos d'en temps primer que no sabien res tenían por de tot. Sentien es vent que bufava juy! i totduna se posaven a tremolar porque se pensaven que cualcú el movia; veien ses vergues de llamps i llavors si que s'arrufaven porque se imaginaven qu'un Deu qu'anomenaven Júpiter los llança de per amunt; pero are que sabem que ele llamps los fa s'electricidad i es vent sa diferencia de fret i calor que hi

ha per diferents llochs, are ja no hem de creure ab Deu...

Aquí ja no poguerem estar: pero callarem per no dir-ni quatre de fresques i acabar malament. Lo que pensarem va esser escoltar de dalt abaix tot lo que digués per llavors contar-ho en els lectors de «El Luchador» ab les interrupciones que llavors hauriem fetes. Si haguésem interrumpit mos hauriem perdut tot aixó; porque ab dues paraules el haguessim pogut fer callar.

¿Aixó de creure ab Deu i ab religió es cosade gent ignorant i sens cultura Sr. Oradoretó de carrer?

Qui és s'ingnorat i falt de cultura sou vos; porque si no heu fosseu sabreu qu'els iniciadors de la ciencia moderna.

Copernic que descubrí el moviment de la terra voltant el sol Kepler, no maco notable qu'ell; Linneu, el más notable naturalista d'entre els iniciadors de la ciencia; Newton, Réanmur Buffon, Lavoisier... eren tots uns grans creyents. Lletgiu, sino, les seves obres i heu trobareu. Sabrieu qu'els grans sabis moderns

Cauchy (1789—8571), «el rey dels matematchs del nostro sigle

Para poder hablar, tienen que ir a Cataluña, y los catalanes no ven con ojos su presencia en la Monumental. Pi y Suñer se desgañita para defender

Casares, Prieto, Domingo y Azaña demuestran un miedo cerval a las Derechas proclaman la idea tiránica de que solos ellos pueden y deben gobernar a España en opinión de la Nación, evidenciada en las normas les tiene, sin cuidado,

El Señor Casares Quiroga.

Censura a las derechas. Dice que peor que la penetración pacífica para apoderarse hipócritamente de la República es el peligro de que las derechas se organicen con fines fascistas, mientras se pierde el tiempo en devaneos parlamentarios, haciendo posible que las derechas lleguen a detentar el Poder.

¡Que le vamos a hacer Señor Domingo! Si la nación quiere que nos manden ustedes y que suban al poder las derechas, es cuestión de aguantar y de respetar a la opinión pública. ¡Pues no faltaba más! En España no se impone ya nadie, por pantalones.

El Señor Domingo.

Trata de la situación de las izquierdas, y dice que cuando una política que beneficia al pueblo se encuentra con que el pueblo no la quiere, tiene que imponerse incluso contra la voluntad del pueblo (Olé por los guapos) España con la República se entregó a las izquierdas, y quedó incorporada a una nueva civilización. Las derechas tienen obligación de transigir sin protesta y consolidar la obra revolucionaria. Y además prepararle a usted el desayuno. Acusa a las derechas de demagógicas, anárquicas y perturbadoras. Ante esta actitud decimos: Las izquierdas que aquí inician el frente único quieren a todo trance reconquistar el Poder para continuar la obra revolucionaria, social y económica que no les han dejado realizar. Si los caminos legales nos quedan obstruidos, nosotros nos lanzaremos a conquistar el Poder por la fuerza. (Eso se llama batir el record de... de... de la pedantería).

A continuación habla el señor Pi y Suñer en nombre de la Esquerra.

Durante largo rato no puede hablar por el tumulto que se arma entre el público impaciente. Se provocan protestas y contra-protestas, aplausos, silbidos, gran agitación e interrupciones. El orador se desgañita y recomienda doce veces el mismo párrafo, con voz casi imperceptible.

Dice que los políticos castellanos que vienen al acto de la Esquerra no pretenden intervenir en Cataluña, sino afianzar la solidaridad izquierdista.

El Señor Prieto.

Remora la figura de Maciá. Pide un monumento para perpetuar su memoria, que debía

segons els acadèmics de la de Ciències de París, va deixar escrites tantes coses admirables de Deu qu'en poriem omplir sols d'elles tot el períodich.

Le Verrier. (1811—1877), el gegant de l'artronomia moderna segons G. Airy, director del Observatori de Greenwich, estudiant el cel i la fe científica no havia fet més que consolidar en ell la fe viva de cristià, «Així ho deia Tresca parlant a demunt la seua tomba»;

el quimich J. B. Dumas (1800-1884), «un d'aquets homosextraordinaris que haguent arribat als cims més alts de la ciencia, poria abarcar ab una mirada tot el camp de l'investigació humana». (Hoffman, Monit, científ. de Quenesvill, abril 1880) digué en un discurs pronunciat a devant l'Acadèmia de ciències francesa: «Déu ho ha fet tot ab nombre, mesura i pes. Aquestes paraules del Llibre de la Sabiduria datan de dos mil anys ensà i els quimichs hi troben sempre l'expressió fael de les harmonies qui observen»;

sabrieu qu'el notabilíssim físich que mos deixà les meravelles d'electricidad Volta; ab elles mos trasmeté també una inmillorable confessió de fe: «Estich disposat a declarar, deia el 16 de janer de 1815 a Milàn, en calsevol circumstancia per molt que me costi que jo

consistir en un gran corazón rojo, sangrante, del que saldría una llamarada, que, por el día, sería roja sobre el cielo azul, y por la noche, azul sobre el cielo negro. (Esa oración de Prieto deja en mantillas lo de las juntas luminosas del gran Boigas).

Pide a Cataluña que acuda en ayuda de la democracia española en peligro. En estos momentos azarosos, peligrosos y deprimentes, vemos el espectáculo de las Cortes españolas, y hasta qué grado ha sido sustituido el espíritu de las Cortes Constituyentes, que fueron desprestigiadas por su espíritu laico.

Por eso, si señor, por eso habréis muerto.

Tanto más que el peligro de una restauración monárquica me flagela el peligro inminente del advenimiento de la República por las derechas reaccionarias. Es posible que en el descaro de su insolencia las derechas, en sus impaciencias, acudan a procedimientos tortuosos para adueñarse del Poder. Nosotros estamos dispuestos, para impedirlo a afrontar la dirección de un movimiento revolucionario.

Sois vosotros los catalanes el baluarte de la República, y si el trance llega, seréis reducto de la revolución. Tenéis la obligación, el deber moral de no abandonar a España si llega la hora de la tragedia. Desertaríais de vuestro deber para con Cataluña y con España si dijaiséis triunfar en las elecciones a los enemigos de la República. Que no se dé en Cataluña el espectáculo bochornoso del resto de España.

—Este hombre tiene el miedo por arrobas y no sirve para jefe de revoluciones. Quiere que los catalanes le saquen las castañas del fuego. ¡Qué mentalidad! ¡Qué valor!

El señor Azaña

Se decía cuando estábamos en el Gobierno: «La opinión pública está divorciada del Parlamento». «Es posible—decía yo—, pero no es prudente, ni político, ni conveniente para la política el disolverlo. —¡Qué frescura! ¡Salvense las izquierdas, viva el sectarismo y el desquiciamiento nacional, y que a la opinión pública la parta un rayo.

Dice que los resultados del sufragio no responden a las aspiraciones de la opinión pública. Tened en cuenta que la ley Electoral la hizo el Gobierno y la aprobó el Parlamento con vistas a bene-

ficiar enormemente a las derechas con la idea de que las derechas fueran coligadas. No así, y dejamos todas las derechas a nuestros adversarios. A la desorganización de los republicanos, el voto a la influencia de la Iglesia, etc. Si hubiésemos actuado de manera repugnante de un Parlamento de fisonomía exactamente a la de los Constituyentes.

—¿Dónde demonios está la opinión pública defraudada? ¡Qué concepto tan honroso de la ley Electoral! Si eso no es más repugnante de las otras, venga Dios y lo vea.

Si los agrarios, Acción Popular y los monárquicos tienen que ir a la Cámara que el Poder mañana mismo, mirarán la actitud que adopta el Gobierno. —¡Y ya verá el país cómo reaccionará! Si no, al menos, nos a 200 por hora!

Nada, nada; estos hombres ven totalmente desorientados.

(viene de la primera página) Los extraños que se suscriben no ven en qué consisten, salvo que dicho señor pertenece al partido que trabajó en favor de éstas últimas elecciones.

Subvención a la Socialista

Cuarto. También se acordó asignándole a la obrera tres mil pesetas para la edificación de un local para la escuela de un grupo escolar y pública, más un recibí pesetas que está a cargo recaudador y firmado por presidente que ya no ejerce de cuyas sumas no se ha grado ni un solo céntimo.

Quinto. Mientras tanto, los empleados de los servicios con todo lo preciso han cobrado, y se les adeudan pesetas el día 23 del mes y, sin embargo, el señor ha cobrado su paga extra y el señor alcalde siempre manteniendo en el jornal de setas que cobra y que lo en viajes y jornales perdidos hasta la operación que sea justicia que, mientras los empleados humildes gan para cubrir sus necesidades, y que ellos, casi en la totalidad, tan sin cenar y les eléctrica por no poder otros estén satisfechos cubiertas con exceso sus necesidades, y otros se vados de lo que se merecen que son los que verdaderamente prestan sus servicios en de la ciudad y de España.

Por todo lo expuesto, decimos a vuestra excelencia que de que, si ve bien nuestra petición, haga un tiempo procedente en estos humildes empleados, tienen otro medio de vivir.

Santa Fe para enero de 1934.

¿Concursos de becas?

El Gobierno de Huelga prohíbe por las causas trágicas que menuda sus participaciones.

P. SIMÓ

MUNDO CATOLICO

Roma

cristiano por los medios más eficaces de la educación cristiana.

Krishnagar

En esta ciudad, los bracmanes organizaron en su templo pagano una función en honor de Jesucristo. Uno de los bracmanes más cultos dió una conferencia sobre el «Alma de Cristo y su amor hacia los hombres», afirmando que era Hijo de Dios y Dios al mismo tiempo.

El acto terminó con el canto de un himno en honor de Jesús.

España

MADRID. Ha sido inaugurado el Centro de Asistencia social Inclusa-Latina, que ha empezado a repartir bolsas de comestibles sin condimentar. Como se preparan más Centros, se ha montado ya una central a modo de almacén, a la que todos los días acuden señoritas de A. P. que tienen racionalizada su labor. Para fines de este mes serán inaugurados otros Centros.

También han sido inauguradas las escuelas parroquiales de San Marcos, establecidas en los locales de la Juventud Católica.

El Centro de Estudios Universitarios ha organizado un curso sobre Ramón Lull, en conmemoración del VII Centenario de su nacimiento. Está encargado de los temas el Dr. Sureda, y Blanes Presbítero.

ZARAGOZA. Con gran solemnidad se ha constituido la Juventud Católica del barrio de Torre-ro, que ha despertado entre los jóvenes de la ciudad vivísimo entusiasmo.

Filipinas

Congreso Eucarístico Internacional de 1936 se celebrará en Filipinas. El espíritu que reina en las islas no dudamos que este Congreso no cederá en esplendor, magnificencia y piedad a los que han celebrado en otras ocasiones.

Estados Unidos

El presidente Roosevelt contra linchamientos. Hablando ante el Consejo Federal de las Iglesias de Cristo, Roosevelt dijo que los linchamientos constituían una forma vil de asesinato colectivo. Contestando directamente al Gobernador de Alabama, dijo: «para nosotros no se hacen excusa los que, ocupando puestos, justifican la ley».

Cuánto va de Pedro a Pedro. Mientras ciertos gobernantes de reconocido sectarismo están haciendo alardes de irreligión y la persiguen por todos los medios posibles los de esta gran República excitan al pueblo a dar gracias a Dios por los beneficios recibidos y señalan para ello un día especial; este año fué el 30 de noviembre. Las iglesias de todas denominaciones tuvieron sus servicios especiales a los que asistieron los miembros del Gabinete y prominentes miembros del Gobierno, del Ejército y de la Armada.

Situación económica. Refiriéndose a la situación económica, opinó, que los Estados Unidos han entrado en una época de enorme auge, el que podrá traer una mayor prosperidad material, si se procura que beneficien a 120 millones de seres humanos y no sólo a los que están defendiendo los procedimientos de la Administración Reconstruccionista, declaró: «Nosotros reconocemos el derecho del individuo a buscar y ganar un salario justo, a tener una ganancia justa en una forma honesta, mientras que, al proceder al agobio ni humille a su vecino y al mismo tiempo, al desarrollar un esfuerzo colectivo que amplios lineamientos sociales proyectamos un esfuerzo activo que está completamente de acuerdo con las doctrinas del Cristianismo».

SEÑORA: necesita géneros de vestir? Pues visite la liquidación géneros Temporada de los ALMACENES LA PRIMTEMP San Nicolás, 5 Retaxos a mitad de Precios Cortes bata a 0'50 Sastrería - Modistería Teléfonos 2257-2133

Brasil

Debido a la crisis económica diferentes factorías de caucho establecidas en esta región han tenido que despedir a muchos obreros. Rio abajo y, procedentes del interior, caravanas de familias enteras van llegando a este territorio en demanda de trabajo. Los Padres del Espíritu Santo que evangelizan en la Prefectura Apostólica de Tefé, procuran atenderles, lo mejor que pueden, distribuyéndoles ropas y alimentos.

La Misión ha gestionado la adquisición de una gran parcela de terreno, a fin de distribuirla, por lotes, a cada una de las familias, iniciando, de esta suerte, la creación de una colonia agrícola donde han quedado instaladas 21 familias. Bajo la dirección de los misioneros, se han construido otras tantas casitas, diseminadas en una superficie de 2 kilómetros. Los colonos emplean dos días por semana en los trabajos públicos, dedicando los restantes al cultivo de sus haciendas. La obra más importante será la carretera que, a modo de una «gran avenida», avanzará entre las dos hileras de las construcciones tan sencillas, como graciosas. El plano ha sido trazado por un Hermano Lego. Los trabajos van ya muy avanzados en unos 800 metros. Una vez terminada, de un extremo a otro la carretera medirá unos 3 kilómetros.

A la sombra de la Cruz, plantada por los misioneros, una vez más en la historia, la civilización avanza por aquellas selvas brasileñas. ¿Dónde están todos los cleróforos, que tanto gritan contra la Iglesia y sus ministros y que tanto claman por el mejoramiento de la clase pobre, dónde están, decimos, haciendo algo que pueda compararse a lo que hacen los misioneros en favor de esa clase pobre?

Bautismo de las hijas de un diplomático japonés

La ceremonia se realizó en la Capilla Privada del Nuncio en Bruselas

EL PAPA ENVIO ESPECIAL BENDICION APOSTOLICA

«L'Echo de Paris» publica la siguiente información:

«Hace algunas semanas se recordará que el embajador del Japón en París, S. E. M. Sato, presentó sus cartas credenciales al Presidente de la República. Pues bien. M. Sato es, no solamente uno de los mejores diplomáticos del imperio del Sol Naciente, sino también el padre de dos encantadoras criaturas, la señorita Fousa, que ha visto 21 veces florecer las cerezas, y la señorita Mitsou, solamente 19... No hay que olvidar que Fousa quiere decir «rácimo de la abundancia» y Mitsou significa «Luz».

Estas dos mujercitas acaban de convertirse al catolicismo y recibir el bautismo, la confirmación y la eucaristía. La ceremonia se ha verificado en Bruselas (donde M. Sato representaba a su país antes de ser embajador en París), y en la capilla privada del Nuncio decano del Cuerpo diplomático. Su Santidad el Papa había encargado además a monseñor Micora que trasmitiera a las dos nuevas cristianas su especial bendición apostólica.

Los padres de las nuevas cristianas, lejos de oponerse al deseo de sus hijas, han dado, por el contrario, su entera aprobación. La diplomacia japonesa cuenta, por otra parte, con grandes simpatías hacia nuestra Religión: En agosto último M. Hiruki Kawai, ex embajador en Varsovia, recibía el sacramento del bautismo en su lecho de muerte, y dos meses antes, el cónsul general de San Pablo, que fué colega en Varsovia de monseñor Ratti, hoy Papa Pio XI, permitía a su hija recibir el bautismo, lo mismo que hoy ha hecho M. Sato».

Colmado

se vende en punto céntrico de la capital; buen rendimiento; precio reducido. - Informes: Plaza de Cort, 9, 2.º

Lo que vi ayer...

por Millan Astray

¡Muchos! Muchos niños pobres sentaditos sobre las aceras heladas de las calles cayéndoles las lágrimas que arrancaba el frío de sus ojitos tristes... Una señora extranjera echó dos pesetas sobre el viejo pañuelo extendido en las losas, delante del padre y de la madre de los tres pequeños; los dos eran muy jóvenes; ella, rubia, apagada, tristicísima; él sería fuerte si el hambre no lo extenuara... La señora alemana me dijo, indignada, encarándose conmigo:

—En mi Patria el Gobierno protege a los niños; los mantiene y abraza en grandes y cómodos asilos, educándolos, para hacer de ellos honrados y buenos patriotas; he recorrido el mundo, y en España y en Rusia es donde menos se ampara a la infancia, dejándola en el cruel abandono.

—No respondí palabra! ¿Qué iba a responder? La extranjera se alejó murmurando. Yo, avergonzada, me acerqué al grupo infeliz, y le pregunté al hombre:

—¿Por qué no trabaja?
—He pedido mil veces trabajo en el Ayuntamiento. ¡Para lo que sea! He recorrido las pocas obras que se hacen en Madrid. ¡Sobran hombres! ¡Hay miles de parados! Y ni siquiera nos escuchan cuando imploramos casi de rodillas. Mi mujer y mis hijos se mueren de hambre, y a la calle salimos para comprar el pan con la humillante limosna.

Calló el hombre; la mujer lloraba; una nena rubia muy pálida

jugaba con una muñeca sin brazos y sin piernas, seguramente cogida en el carro de algún basurero...

Seguí mi camino, y vi otro grupo parecido; después, en las escaleras del Metro, en las bóvedas, otros... otros... ¡Y siempre niños! ¡Muchos niños hambrientos y sucios, con los ojos llorosos!...

Y esta noche, impresionada por tanta amargura, soñé que unos hombres muy buenos, que gobernaban a España, hicieron un hermoso asilo, lleno de sol y de alegría; había cientos de cunitas blancas y mesas chiquitinas en los comedores; los pequeños iban limpios y aseados. Unas monjas de la Caridad, que con sus albas tocadas parecían palomas, los llevaban de las manos, y delante de un bello nacimiento les decían dulcemente:

—Pedirle al Niño Jesús que nos proteja a todos... ¡Que os haga muy buenos!

Y los pequeños, con las manecitas cruzadas y los ojos llenos de luz, imploraban con dulce voz:

—¡Queremos ser muy buenos!
¿Llegará mi sueño a ser algún día realidad? Yo también a Dios se lo suplico, para bien de la infancia; para hacer patriotas cristianos y fuertes, y para que ninguna otra extranjera me avergüence hablándome justamente mal de mi adorada España.

(La Nación)



ASUNTOS DE JURADOS MIXTOS — SEGUROS SOCIALES — ACCIDENTES DE TRABAJO

OFICINA DE INFORMACION y ORIENTACION SOCIAL DOCUMENTOS + TRAMITES + DICTAMENES INFORMES + RECURSOS

J. Crespi Pro.

Seriñá 23 entlo.

Palma

Manos a la obra

Un amigo mío recién llegado de Madrid, me dice que allí todo el mundo se hace derechista. Algo enfática me parece la afirmación, pero aún así, muy significativa de la realidad.

Estamos presenciando un corrimiento no de tierras ni de nieve, sino de opinión y ambiente marcadamente derechista. El pueblo español se desplaza hacia la derecha con una velocidad bastante más perceptible que la de los glaciares.

En este movimiento tiene una parte muy principal la clase obrera, que desengañada de socialistas y anarquistas, comienza a comprender que la derecha católica es algo distinto de la derecha burguesa, cuyo único fin es el lucro.

Cada día, nos llegan noticias de que pueblos en masa acuden a alistarse a las Casas del Trabajo, cuyos dirigentes se inspiran en las doctrinas de la Iglesia.

Horas de gran responsabilidad y trascendencia. Magnífica ocasión para hacer bien. Después de la gran lección que han dado al pueblo las izquierdas no puede haber hora más propicia que la presente. Es pues, necesario poner manos a la obra y sindicarse el trabajo; porque esa obra de la sindicación, aunque sea una obra que tenga un fin puramente material, nadie la puede también como los católicos, por la sencilla razón de que nadie puede llevar a las obras el espíritu de sacrificio y el ideal noble que nosotros podemos llevar, cuando tenemos el espíritu impregnado de esencia cristiana.

Hemos [de emprender la obra

de sindicarse a los obreros; para lo cual necesitamos hombres prácticos, eminentemente prácticos, de trato suave y enérgico, conocedores del corazón humano y poseedores de toda aquella cultura que es necesaria tener para adquirir prestigio con los demás. Hombres de vida sencilla y de espíritu de trabajo, en los cuales se vean las señales del verdadero apóstol de la verdad, de la justicia y del bien de los demás.

Todo esto necesita tener un dirigente de sindicato católico, porque, si no lo tiene, su actuación será en desprestigio de la Iglesia. Y esto que necesita el dirigente católico para formar un sindicato no lo necesita el ateo o el socialista, porque las bases en que se apoya su actuación son diferentes de las nuestras. Ellos pueden prometer infinitas de cosas que nosotros no podemos prometer ni otorgar, y por lo tanto, bajo este aspecto la competencia es insostenible. Es necesario buscar el fuerte en otra parte y dar a la clase obrera lo que no pueden dar jamás nuestros contrarios. que es: interés, sacrificio, desprendimiento, consuelo, luz y consejo.

NEMESIO

Se sirve leehe a domicilio a 0'60 ptas. litro Montesión, 3 - Palma

Vendo café

muy buena clientela, situación ideal, gran promedio de producción diaria; precio reducido.—Informes: Plaza de Cort, 9 2.º



como un escudo....

de máxima defensa y protección, será siempre para usted GABA

Deje disolver algunas GABA en su boca siempre que experimente la menor irritación o molestia en su garganta y bien pronto notará la acción benéfica e insuperable de GABA contra la que nada pueden los gérmenes portadores de la gripe, catarros, resfriados, etc., peligrosos enemigos de su salud.

Lleve siempre una caja GABA en su bolsillo y podrá en todo momento, inmunizar su garganta, bronquios y pulmones.

Gaba



Caja pequeña 60 céntimos
Caja mediana UNA peseta
Caja grande 2'15

Contra la tos, catarros, gripe: GABA, siempre es lo mejor

FÁBRICA DE CORDELES
LONAS + ALPARGATAS
* OBRAS DE PALMITO
CATALA Y RIUTORI
S. L.

Longeta, 14
Palma de Mallorca



menjau galletes
pero galletes...
cetre

Fábrica i despaitx; Bolsería 7

COLCHONERIA
DE Miguel Deya
LANAS
CRINES ALGODON
MIRAGUANO PLUMAS
DEVET ETC.

Fábrica de
EDREDONES
DAMASCOS + SATENES
CAMAS TURCAS

Colchones de todas formas
Premio en la exposición de
Balears de 1910
Fideos 4 Palma

Mac Intyre & c^o
Calefacción -- Saneamiento
PLAZA DE LA LIBERTAD. 12 - TELEFONO 1133
Palma de Mallorca

Portland artificial «LANDFORT»
Grapiet Portland «VALCARCA»
de la Fábrica de Cementos Valcarca
de

JOSÉ FRADERA
ROCALLA

Bovedillas patentadas para la
construcción de techos.
Canalones indestructibles
que no oxidan ni alabeán,
como los de zinc, plomo, etc.

Depositos para agua.
Depósitos para waters, muy
económicos,
TUBOS para conducción de
aguas.

Todo Fabricado por ROCALLA
a base de cemento y amianto
AGENTE EN BALEARES

Alfredo Llompart
Av. Alejandro Rosselló 14

Grandes Almacenes Modernos
0'95 pieza

LAS OCASIONES

QUINT, 9 - 11 - 13
Palma

¡JUGUETES!

Más de 3000
artículos dife-
rentes a
Ptas. 0'95

0'95

Inmenso surfi-
do de objetos
para Regalos,
útiles y de fan-
tasía

JUGUETES...

por mayor y menor

0'95
pieza

entrada libre
precio fijo

0'95
pieza

LA CASA MEJOR SURTIDA EN

novedades para señora
mercería colon

LA CASA DE CONFIANZA
GRAN SURTIDO EN peletería

colon, 58

palma

COLMADO
Frente CADENA
TELEFONO 1376
CAFES

MANTEQUILLA
LEGUMBRES EX...

Especialidad en Lente
y
Conservas Superiores
PALMA DE MALLORCA



Academia Suiza de Idiomas

ESTEBANO O. RIEF...
ANGLOPHONE
FRANCOPHONE

El método mas facil, rápido
económico.

Plaza de Cort 9 - 2

CORRESPONSALES
VILLAFRANCA DE BONAN...
D. BARTOMÉ BAUZÁ

MONTURI
D. PEDRO SAMPOL CERDA
San Fernando

SON ESPANYOLET
D. JUAN LLOMPART
Calle Viñedo

PONT D'INCA
D. EMILIO MANZANO AGUADO
Moraguer

SANTA MARIA
D. BARTOLOMÉ CAÑELLAS
Rector Castañer

MURO LORENZO CLOQUEL
C. Gaspar de Borja

ALARÓ
D. JAIME GUARDIOLA ISERN
Calle de Ponterrosa

Rin... Rin... Rin... ¿Quién?

Oiga Señor Director
Soy yo el Señor Forteza
Otra vez maldita sea!
Diga, pues lo que desea
Y que sea con presteza
Que estoy con el impresor.
No se ponga tan arisco
Valiente del Luchador
Quiero pedirle un favor
Es que me cambie el disco.
Ya que es compositor
Cánteme una tonada,
Con tono de do mayor,
Música del Trovador,
Que al lector le agrada,

Y que diga que mi palo
De entre todos el mejor
Es soberbio preparado
De hojas, plantas, raíz, flor
Que les quilará el dolor
Fiebres, mal del corazón:
Que los demás a su lado
Están tocando violón
Por lo bien que ha cantado
Mil gracias buen Director
Y reciba el corazón
Del humilde servidor
Se lo mando en un cajón
Con un apretón de mano.



Palo AS de ORO

ANIS TRIPLE «Fernet»
UNICO FABRICANTE

Sebastián Forteza

El mejor preparado para combatir las fiebres intermitentes, dolores de vientre y malas digestiones

PORRERAS
Mallorca



casa Malondra

c. Jaime 11 78 Teléfono 1732 Palma

Nuestras ventas estan avaladas por un

servicio mecánico acreditado
MARCAS EXCLUSIVAS

SERVICIOS:

Reparaciones — Alquiler
Enseñanza — Compraventa
Cinta papel-carbón
Archivadores de acero "RONEO" Unión cerrajera, S. A. Mondragón

Remington — Royal
— Mercedes —
Rheinmetall — Torpedo

casa radioman

exclusiva para Mallorca de los afamados aparatos americanos

angelus westinghouse

taller especializado en reparaciones

RADIO : RADIO X : CINE SONORO

Juan M. Juanet

JAIME 11-31 TELEFONO 2449 PALMA DE MALLORCA